

## ぺんぎん 12月

11月は、食育で色々な食材に触れました。

まずは、「栗」、はじめて見ることも多くて、手のひらでころころ転がして「かたいね」「ちくちくする」と感触を確かめしていました。



やきいもの日には、さつまいもを洗ったり、豚汁に入る玉ねぎの皮をむいたり、しめじに触れたり、自分の食べるおにぎりをラップで握ったりしました。自分で作ったおにぎりは美味しさもひとしおで「おいしい」「おわり」と喜んでいました。



クリスマスの飾りのリース作りもしました。

画用紙にハサミで切り込みを入れたり、シールを貼ったり、ペンでなぐり書きをしたりして

「自分で出来た」という喜びを感じることができたようです。楽しみながら真剣に取り組んでいました。

# 髪の毛チヨッキン

Yちゃんはおもちゃの櫛やハサミを取り、道具を床に並べて遊び始めました。  
保育士の髪を取り「チヨキチヨキ」と口ずさみながら、美容師さんになりきっています。



両手でハサミを持って髪を慎重に切り、ドライヤーで髪の毛を乾かし、仕上げに櫛で髪をとかした後に、手でそっと撫でて満足そうにしていました。



日頃の生活の中で見たこと経験したこと覚えていて、時間をおいてから再現する遅延模倣は1歳半ごろから始まり3歳ごろに本格化します。

Yちゃんは家でお姉ちゃんがお母さんにしてもらっている姿を思い出し、再現して楽しんでいたようですね。

保育園でも、Yちゃんは、お友だちのしている遊びをじっと観察している姿をよく見かけます。

Yちゃんのペースでいろいろな再現遊びができるよう環境を整え、十分楽しめるようにしていきたいです。

# かめ

## 12月

寒さも少しずつ厳しくなり、冬の訪れを感じる頃となりました。朝晩は寒いですが、日中は暖かくなる日が多く、

こども達は毎日元気にお外に飛び出して遊んでいます。

体調を崩したり、感染症が流行ったりする時期なのでこども達の体調の変化に気をつけながら健康管理もしっかり行つていきたいと思います。

園庭や屋上では、遊具などを使ってたくさん体を動かして遊びました。

様々な遊具で遊ぶ中で、高月齢児は登る、跳ぶ、跨ぐ、ぶら下がる、バランスをとるなど、低月齢児は、歩く、這う、登る、降りる、握るなど少しずつ色々な動きができるようになり、こども達もできるようになると嬉しくて何度も何度も繰り返し楽しむ姿が見られます。

この時期のこども達は、様々な遊びを楽しむ中で色々な動きを習得し、筋力をつけていきます。また、たくさん体を動かして遊ぶと、今度は指先の遊びや室内の遊びにも集中して楽しむことができます。

これからも、たくさん体を動かして遊ぶことができるよう、そして体を動かす楽しさを感じられるように考えていきたいと思います。



こども達はクラスのお友だちの名前を覚えてきて、「〇〇ちゃん、一緒に遊ぼう」「〇〇ちゃん、何してるの？」などと言つて友だちを誘つて遊ぶ姿が見られるようになってきています。しかし、まだまだ自分の思いが1番のかめぐみのこども達。一緒に仲良く遊んでいても、次の瞬間には物の取り合いに！なんてことも日常茶飯事です。しかし、そんなお友だちとの色々な関わりの中でこども達は様々な事を学び、少しずつ社会性を身につけていきます。私たち保育士は、そんなこどもたちを傍で見守り、一緒に遊び、時には仲介に入って、お友だちとの関わりが広がっていくように援助していくことを思っています。



総合防災訓練で消防車を見たよ！



アイスクリームおいしいね～

保育士がしてくれるふれあい遊びをお友だちにしています♪

秋は自然がいっぱい！！

お散歩に行ってたくさんの自然に触れて遊びました☆



# Sくん ガーデニング中?!

いつも園庭に出ると車を見たり三輪車に乗ったり、砂場でままごとをしたりして楽しんでいるSくん。ある日、おもむろにお風呂イスを持ってきてプランターの前に座りました。何をするのだろう??と見ていると…



プランターの中の小石を手に取って見たり、葉っぱを見たりして植物の様子を見てるかのようです！



他のプランターもチェックし始めました！

「ぼーい」と言って枯れ葉を外に出していました。土の状態をキレイにしているかのようですね…



さらに翌日は、イチゴの実や葉っぱを触ってしっかりチェック!!  
今度は枯れ葉をイスの穴に入れていきました。  
そういえば…この数日前に保育士が植木のお世話をしていた時にSくんは横でじっくりと見ていました。  
それを思い出してまねっこしていたのかもしれません。

大人の普段の何気ない動きもよく見て、それを真似しているというところは観察力の凄さがうかがえます。 お家でもこども達は大人の言動をよく見て聞いているのでしょうか~!?